

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España 15

Extranjero (Unión Postal) 25

Número suelto 5 cts.

Id. atrasado 10

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

La vuelta trágica

Cuento

(Arrajado del francés expresamente para LA ALMUDAINA)

Etienne Charlet había sido siempre un muchacho mimado por que su madre había quedado viuda joven aún, con una inmensa fortuna. Faltaba la autoridad de su padre; las facilidades que dá la riqueza hicieron que siempre realizase su voluntad. A pesar de esto, Etienne había encontrado tiempo para ilustrarse y para interesarse por las cosas por su mérito, no por lo que las cosas cuestan. (Su madre le organizó una existencia de príncipe, y ningún deseo por extravagante que fuese se le negó, nada era irrealizable para él. Sólo le estaban prohibidos los ejercicios peligrosos.

Llega á menudo á la casa de los favorecidos por la fortuna, por una misteriosa ley de correspondencia, la desgracia.

El primogénito se había matado á los dieciocho años, guiando un automóvil. Aún cuando en la época de la desgracia, Etienne era un muchacho, recordaba claramente, aquella hora en que fué conducido á su casa aquel fardo siniestro, miembros dislocados cubiertos por una tela, la madre que se desmaya, y luego el eco de unos sollozos que duran largo tiempo.

Después de la espantosa desgracia, Etienne había sido vigilado, mimado, como esos objetos raros á los que no se les puede poner precio. La señora Charlet tenía la obsesión de la desgracia y al menor motivo temblaba temiendo otra catástrofe. Hizo jurar á su hijo Etienne de no tocar nunca un volante de automóvil, de no montar á caballo, de ir de caza, etc., etc. La idea tan sólo de un viaje le era odiosa. Hubiera deseado poder tener encerrado en una caja á su hijo adorado y cuidar de él, pero su hijo tenía dieciocho años, aunque su cautiverio estuviera rodeado de todas las comodidades, era un cautiverio y deseaba salir, divertirse. Su madre tuvo que resignarse á otorgarle la libertad, de la que no abusó Etienne, entregándose á distracciones plausibles y razonables. Durante un año salió regularmente y regresaba á su domicilio para almorzar y para comer. El siguiente, progresivamente, llegó solamente á tomar el desayuno en su casa, salía por la mañana y no regresaba hasta por la noche. Su madre no se cansaba de esperarle, pero no era inútil; el cariño maternal le correspondió por la ternura del hijo que al llegar la abraza con transportes de alegría, con delicadeza de muchachos.

Los domingos no se separaba de su madre; salían juntos de paseo, dando el brazo á su mamáita como le llamaba aún. Ella estaba encantada del cariño de su hijo, más viéndole tan prudente y moderado. Una mañana, Etienne se levantó á las seis y dijo á su ayuda de Cámara: —Díreis á mi madre, que no cuento conmigo para el desayuno. No vendré hasta las dos.

Salió. Cuando hubo doblado la esquina montó en un lujoso automóvil y partió. Manejaba el volante y al salir de París el coche de vorazmente audazmente el camino. Al cabo de media hora paró el coche. Descendió para entrar en un recinto enorme, en un terreno llano donde se agitaba inmensa muchedumbre. Bajó los hangares una docena de hombres rodeaban los aparatos.

Aquí, Etienne se llama Javroz. Aquí es uno de los campeones más célebres de la aviación. He aquí su aeroplano. He aquí sus compañeros. He aquí la atmósfera que atravésará al momento.

Etienne lleva en sí el genio de la audacia, la fiebre del peligro. Durante cinco años ha luchado contra la vocación imperiosa. Después ha cedido á la invitación de la temeridad.

Para entregarse á su vocación ha tenido que adoptar esa doble vida. Cada mañana sale en automóvil y pasa la barrera del recinto de aviación, transformándose en aviador. Por la tarde despedido de sus ropas profesionales, vístese á ser el joven elegante y torna pacífico é inocente cerca de su madre que no sospecha nada.

Hoy, el viento que juega con las nubes contra el avión. Pasan la mañana en la ociosidad, aguardando calme el viento, Javroz, con sus compañeros escruta el firmamento. A eso de las dos, tan sólo él se atreve á volar.

Libre, sin violencias, el pájaro artificial asciende, y parece que asciende siempre; llega á ser una mancha minúscula sobre la blancura de las nubes. Después descendiendo, obli-

cuamente, agrandándose. Entonces estalla el entusiasmo de la muchedumbre, como si de tan arriba pudiese recibir el aviador las ovaciones. Rapidamente, terriblemente rápido se precipita el aparato. Entonces el público se da cuenta de que la voluntad no rige al aeroplano, que baja como masa pesada á estrellarse en el suelo. La angustia cierra las bocas y paraliza las manos que antes aplaudían.

Terrible momento aquel en que Etienne ha visto la caída inevitable, ha visto la muerte acercarse al aproximarse á la tierra. En el vértigo de la caída una imagen es su obsesión; su madre, su madre; la desgraciada mujer que lo ignora todo, á la que le llevarán al momento. Vé las parihuelas, el paño echado sobre sus restos destrozados, el rostro de dolor de la pobre madre.

¡Oh! no, no, que no recibiese aquella pobre madre otro golpe como el que recibió con los restos de su hermano. Un deseo bulle en su cerebro, un pensamiento reina en él; no morir de golpe, vivir tan sólo una hora.

Pero todo se rompe, todo se hunde, la caída es fatal. La desgracia se ha consumado.

Muchos hombres recogen los restos del aparato que momentos antes eran una cosa ligera y triunfante. De entre los restos es sacado el cuerpo del aviador.

Vive aún. Bajo el hangar, donde ha sido llevado, el médico le examina. Su caída ha sido casi milagrosa en apariencia pues su cara está intacta, pero su cuerpo está triturado, es una masa de carne sanguinolenta.

Etienne, con los ojos arrasados en lágrimas, con pleno conocimiento habla:

—Doctor, es preciso que yo viva aún una hora. Es preciso que yo viva una hora. Es preciso que yo viva una hora. Es preciso que yo viva una hora. Es preciso que yo viva una hora.

Ha suplicado tanto que el doctor consiente.

Se le cura el pecho destrozado por la caída, se le vena. Como á un muñeco yisten al agonizante, se le inyecta el alivio ficticio de la morfina; le dan á beber alcohol. Se le acuesta sobre los almohadones del automóvil que arranca hacia París. ¡Oh! ¡Que viaje más siniestro!

Etienne siente que la vida se le escapa con una inexorable fatalidad. ¿Podrá llegar á tiempo? Mira el cielo irónico, sin pensar que no volverá á contemplarlo. No piensa más que en lo que en su casa le aguarda, ignorante, la madre, de la desgracia que se le presenta.

Todo su ser se revuelve contra la injusticia de la muerte que se venga de quien tan bravamente ha luchado sin tenerla en cuenta.

¡Qué lento va el automóvil!... ¡no llegará á tiempo! A menudo lanza gritos de dolor, sus heridas sangran, su sangre corre por su piel como caliente lluvia; venturosamente no traspasa sus ropas; se palpa; afortunadamente no están mojadas.

El automóvil entra en París; su garganta se cierra, llega su fin. Sobre él están fijas las miradas compasivas de sus amigos que le sostienen. El coche se detiene. No, no, no podrá levantarse jamás. Entretanto implora; una última fuerza, hace vibrar sus nervios desesperadamente. Y la voluntad milagrosa le levanta de golpe.

Baja del automóvil; anda, deja á sus amigos en la calle, solo, toca el timbre de su casa, entra en ella. Se apoya en la pared, su mano hace girar el botón de la puerta de la habitación en la que se desespera su madre atormentada por la tardanza.

Blanco como la cera, los ojos ya hundidos como los de un cadáver, pero de pié y sonriendo se acerca á ella:

—¡Mamá, mamáita, soy yo, soy yo!

—¡Hijo mío, hijo querido!...

—¡Mamá, ves, soy yo, que vuelvo.

Se acerca á ella, su madre le estrecha entre sus brazos, pero él ya no le dá el beso acostumbrado. Ha llegado, la ha visto. Un cuerpo desmayado, cae sobre el pecho, cariñoso de su madre; puede morir ya.

H. SAURET.

LONDRES

Proyectos de Lloyd George

Seguro de enfermedad y falta de trabajo

He aquí algunos detalles del proyecto expuesto por Lloyd George estableciendo el seguro de enfermedad y falta de trabajo.

Podrán acogerse á los beneficios de este proyecto catorce millones de obreros. Durante el primer año costará al Estado su planteamiento 1,700 libras esterlinas y en los años subsiguientes más de cuatro millones.

Tendrán derecho al seguro todas las

personas que gauen al año menos de 160 libras esterlinas.

Del fondo que se formará con las cuotas de este seguro se destinará más de un millón de libras esterlinas á combatir la tuberculosis, estableciéndose sanatorios locales.

En caso de enfermedad se dará á los hombres diez chelines por semana durante los tres primeros meses y después, solamente cinco chelines. A las mujeres, siete chelines y medio.

El proyecto se divide en dos partes. La primera se refiere á los casos de enfermedad y la segunda á la falta de trabajo. A su vez la primera parte del proyecto se divide en otras dos: una para el seguro obligatorio y otra para el voluntario, estableciendo para ambas reglas especiales.

Quedarán excluidas de los beneficios de este proyecto las personas mayores de 65 años y participarán de ellos todos los de 10 hasta los 65.

Los asegurados en la sección obligatoria pagarán á partir del próximo mes cuatro peniques semanales los obreros y tres las obreras.

Por su parte, los patronos contribuirán al fondo de seguros con tres peniques de manuales por cada uno de sus obreros y el Estado con dos peniques.

El seguro contra la falta de trabajo se aplicará por ahora únicamente á los obreros maquinistas, canteros, constructores navales y á todos los ramos de la construcción de edificios.

PALMA

En la mañana de ayer fué acometido de un fuerte accidente un individuo que estaba trabajando en unas obras del Arrabal de Santa Catalina.

En un carruaje fué trasladado á la casa de socorro donde fué asistido, logrando reanimarle.

Más tarde fué acompañado á su domicilio.

En la calle de Vallori rieron ayer dos jóvenes por cuestión de intereses saliendo ambos con contusiones.

Ambos han sido denunciados al Juzgado municipal respectivo.

En la mañana de ayer cayó de nuevo sobre esta ciudad un fuerte chaparrón que duró sólo breves momentos.

Más tarde se despejó la atmósfera, luciendo espléndido sol.

Esta noche á las ocho se celebrará una velada en el local de la Juventud Republicana Radical, en la que se pondrá en escena el juguete cómico *Els estudiants del dia*, se interpretarán algunas composiciones musicales y se recitarán varios monólogos, terminando con algunos bailables.

La guardia civil del puesto de Santa María da cuenta de haber detenido á un individuo que estaba reclamado por la autoridad judicial.

Anteanoche fué conducido al depósito de Capuchinos un individuo que estaba promoviendo escándalo en la calle de Espartero del Arrabal de Santa Catalina.

En el vapor *Rey Jaime II*, llegaron ayer algunos trabajadores mallorquines, que regresan de Buenos Aires.

La conferencia que acerca del proyecto de crear en esta ciudad un Banco Agrícola tenía que dar en la mañana de ayer en el local de la Cámara de Comercio, don Francisco Castaño, se suspendió, atendido el escaso número de asistentes.

Se nos dice no obstante que insistiendo el conferenciante en su propósito de hacer sus observaciones con respecto al indicado proyecto, imprimirá la conferencia que debía pronunciarse y la repartirá profusamente.

Habiendo observado la Dirección general de Navegación y Pesca Marítima que en algunas comandancias de Marina no se tiene en cuenta la legislación respecto á peritos arqueadores, dándose con ello motivo á reclamaciones por gastos de viaje efectuados por dichos funcionarios, se les recuerda por medio de circular lo que previene la Real orden de 14 de Mayo de 1888 (C. L. página 436) y, por lo tanto, cuando por falta del arqueador ó del suplente, si lo hubiera, se necesitan los auxilios de tal funcionario para proceder del arqueo de algún buque, se reclamen los servicios del de la provincia marítima más próxima, con lo cual, el servicio se hará más rápidamente y con mayor economía de gastos.

Por, Agentes de la Compañía Arrendataria se han apresado en Alcudia 11 bultos tabaco de contrabando y en santa Margarita 5 bultos del mismo género.

Se autoriza á los catedráticos de frances de los institutos para declinar sus funciones en los auxiliares y ayudantes, tratándose de estudios del Magisterio, conforme á la Real orden de 25 de Agosto de 1906.

Por el Ministerio de Instrucción

Publica se acredita la gratificación de 2.000 pesetas al señor don Odón de Buen, director del Laboratorio biológico-marino de Baleares, que le corresponden por la dirección de la estación-sucursal de Málaga.

Esta noche á las ocho y media se celebrará en el «Círculo de Obreros Católicos» una velada con arreglo al siguiente programa:

- 1.ª Sinfonía.
- 2.ª Varias películas.
- 3.ª El drama en un acto «La agonía de Colon».
- 4.ª Varias películas.
- 5.ª La zarzuela en un acto «Don Agapito».

Leemos en un periódico de Barcelona llegado ayer:

«El presidente del Círculo Tradicionalista don Pedro Vives, conferenciará mañana con el duque de Solferino para ultimar lo referente á la excursión de propaganda política que los tradicionalistas piensan efectuar á Mallorca en Junio próximo.»

Esta noche á las ocho y media se celebrará una velada literario-musical en el Centro de Unión Republicana.

Tomará parte en ella el Orfeón Republicano, un terceto de bandurrias, habrá juegos de manos, un monólogo por el señor Fuster, poesías á piano, terminando la velada con un baile de sala.

Notas municipales

Por falta de número no pudo reunirse ayer el Ayuntamiento y en su consecuencia se reunirá mañana lunes en segunda convocatoria.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras don Guillermo Descallar; del de Beneficencia y Fomento don Andrés Riera, del de Alumbrado don Guillermo Más; del de Ensanche, don Antonio Planas y del de Gobierno y Policía don José Sabater.

Del Ejército

Destinos.—Ha quedado en situación de excedente, con residencia en Mahón, el Comandante de Infantería don Jaime Vidal Villalonga por haber cesado en el cargo de ayudante de campo del general de división don Francisco Galbis Abella.

El Coronel del regimiento Infantería de Inca, 62 don Ricardo Sanz Nuñez ha sido destinado á la vicepresidencia de la Comisión mixta de reclutamiento de Navarra.

Sobre el mes de María

El *Boletín Oficial del Obisado* publica la siguiente circular de nuestro Ilmo. Prelado:

Al aproximarse el mes de Mayo en que se tributa más ferviente y continuo culto á María, Madre del Amor Hermoso, se nos ofrece ocasión propicia de exhortar á los Rdo. Rectores de las iglesias y á todos Nuestros diocesanos en general á que se muestren más y más solícitos en honrar á tan excelsa Señora, aun pedirle protección, y sobre todo en promover la imitación de las virtudes que en Ella resplandecen.

Nunca se meditan en vano estas virtudes tan suaves é inefables, ni descendiendo inútilmente sobre las almas el rocío de tan benéfica influencia. Y cuán necesario sea que ésta se difunda y acreciente, de sobre lo demuestran tantos clamores y protestas que á todas horas se oyen contra la inmundicia que invade nuestras poblaciones.

Es claro que la flaqueza humana está siempre expuesta á sucumbir en las luchas continuas entre la carne y el espíritu; pero las costumbres actuales y más aun las doctrinas que se pregonan, han degradado á muchos de tal modo, que no queda en ellos apenas ni vigor para sentir horror al mal ni luz para vislumbrarlo. Con apariencia de arte se ostenta procaz la corrupción más repugnante, embotando las nobles facultades y formando instintos que ni siquiera pueden llamarse bestiales no ya solamente en los que por su edad y condición están de suyo más expuestos al furor de las pasiones, sino en los que externamente conservan el candor de los años primeros, y en los que, encanecidos en las luchas de la vida, deberían poseer la serenidad del juicio y el reposo del espíritu, con las virtudes adquiridas como corona de una existencia llegada á su plenitud y madurez.

El observador más atento no acierta á decidir si esos ignominiosos espectáculos y esa literatura infame y esas artes prostituidas son la causa de la perversion de las costumbres, ó si al contrario son las costumbres las que han inficionado lo que de suyo habría de ser encanto y solaz de la vida presente. Lo que no puede dudarse es que hay una complicidad enorme en todos, y que ni delante de Dios ni delante de los hombres tienen excusa los que con su cooperación, de cualquier género, contribuyen al sostenimiento y difusión de tanto mal.

Poco puede esperarse de los medios humanos; porque, no sólo se aplican tardía y perezosamente, sino que el mercantilismo imperante los convierte en propia sustancia y los desacredita con malicia refinada. Esto no significa que hayan de abandonarse; pero invita á recurrir á los que tienen más alta y poderosa influencia.

¿Cómo dudar que ese hervor febril, pro-

ducido por tantas emociones de un sensualismo abyecto y morboso, sólo puede curarse transformándolo en amor puro y limpio que sea saldable para el cuerpo y para el alma, que serene la imaginación y eleve los sentimientos, y haga más y más diáfana la atmósfera en que suele espaciarse la inteligencia, y preste vigor [é impulso á la voluntad para ejercer su señorío más libremente?

Pues todo esto hemos de procurar obtener con la meditación de las excelencias de la Madre del Amor Hermoso, con la invocación de sus auxilios, y con el noble afán de obsequiarla dignamente durante el próximo mes de Mayo.

Dada en Palma, á los 25 de Abril de 1911.

† Pedro, Obispo de Mallorca.

De Sociedad

Ayer en el vapor correo de Barcelona, salió nuestro buen amigo el Dr. Chabaneix, el cual estará ausente un mes, empleándolo en estudiar en Bourdeaux y en París los adelantos que, desde su última visita, se hayan introducido en la especialidad que se dedica.

Por real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido nombrado Médico habilitado de la Estación Sanitaria de Porto Cristo (Felanitz) don Miguel Rigo Puig, con el haber anual de 500 pesetas.

El Ayuntamiento de Deyá ha nombrado Médico titular de dicha villa á don Adolfo Sagristá.

En la Exposición de Bellas Artes que actualmente se celebra en Barcelona figuran telas de nuestros pintores, Pilar Muntaner de Sureda, Lorenzo Cerdá y Antonio Gelabert.

Nos hemos enterado con verdadera satisfacción que el Excmo. señor General Gobernador militar de esta Plaza don Francisco Perez Clemente sigue notablemente mejorado de las erosiones que sufrió hace unos días al ser atropellado por un carruaje en el muelle de esta ciudad.

El golpe recibido en la rodilla le ocasionó algún derrame interior, por cuyo motivo ha sido preciso practicarle una pequeña operación, la que ha sido llevada á cabo con el más lisonjero éxito.

Lo celebramos y deseamos el total restablecimiento de nuestro distinguido amigo.

En el vapor *Isla de Menorca* llegaron ayer de Mahón el Director de *La Marítima* don Juan F. Taltavull, el Notario don Juan Alemany, el Auditor señor Mendes Casal y el Director Regional de *La Mutual franco-española* don Cristóbal R. Layron.

En el mismo vapor llegó también nuestro compañero don Pedro Ferrer Gibert.

Conforme adelantamos ayer, llegó en el vapor rápido *Rey Jaime II*, el director-naviero de la *Islaña*, señor Simó, procedente de Génova y Barcelona.

En el vapor *Miramar*, llegaron ayer de Argel, don Pedro Garcia y don Raimundo Juan.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor *Rey Jaime II*, don Antonio Marqués y señora, don José Palau é hija, don Antonio Riera, don Nicolás Manuel, don F. Garcia, don José Gralla, don Juan Cuerda, don Joaquín Cortina, don Francisco Pizá, don Agustín Ferrer, don Gabriel Moragues, doña María de la Cuesta é hija, doña Isabel Cortés y don José Sureda.

También llegaron en dicho buque, don Jorge Aguiló Cetre, el canónigo don Martín Llobera, y el empresario de los teatros Principall y Lírico, don José Ribas.

El señor Alcalde de común acuerdo con los jefes de las fracciones políticas que integran el Ayuntamiento, obsequiará esta tarde con un banquete al Comandante y Jefes del acorazado *Pelayo* surto en este puerto.

Asistirán al mismo un concejal de cada fracción y el Gobernador Civil de la provincia señor de la Serna.

La comida se celebrará en el despacho particular de la Alcaldía.

Para Barcelona, salieron ayer tarde en el vapor *Miramar*, don Emetrio Espluga, don Antonio Crespi, don Juan Alemany, don Juan Lucena, don Francisco Adrover, don Enrique Brum, don Santiago Perico y don Jaime Magriñá.

También se embarcó en dicho buque el literato don Gabriel Alomar el cual se dirige á Madrid.

Ayer tarde en el vapor *Miramar*, salió para Barcelona, el diputado don Juan Venzuela, con objeto de asistir á la apertura de las Cortes.

Pasaron á bordo á despedirle, el gobernador civil señor Laserna y algunos amigos políticos y particulares.

De las islas

Manacor

Hoy ha visitado esta población el Excmo. señor Duque de Bivona ex-gobernador de Barcelona; juntamente con el Catedrático de agricultura del Instituto de Palma señor Estelrich, con el objeto de visitar almendrales y acompañado del señor Director de nuestro Colegio de 2.ª enseñanza y del Catedrático de Agricultura del mismo se-

ñor Bonet ha visitado los de los predios

«Llodrà» y el «Pou Nou».

El Alcalde por encargo del señor Gobernador le ha saludado.

—El Sindicato Agrícola y Caja Rural de San Jaime está de enborabuena, pues por Real orden del Ministerio de Hacienda fecha 31 Marzo del corriente año se le han concedido los beneficios de los artículos 6 y 8 de la ley de Sindicatos Agrícolas de 28 Enero de 1906.

Santa María

(Nuestro corresponsal en Santa María amplia con los siguientes datos la noticia que ayer publicamos.)

En el día de ayer, siendo cosa de las 3 de la tarde y en el puesto conocido por «Pas des Choroy», en donde cruza la vía férrea con el camino vecinal de Buñola, accedió la siguiente desgracia:

Regresando á su casa el vecino de esta villa, Antonio Bestard Ordinas, de estado viudo, de setenta y dos años de edad, natural y vecino de esta villa, el cual venía conduciendo una caballería unida al carrerón, y acompañado de una nieta llamada María Roselló, y viendo que venía el tren que sale de Palma á las dos, el cual ya estaba cerca, pasó la caballería unos ochenta metros antes de llegar á dicho cruce, pero como la vía férrea y el referido camino están paralelos en dicho sitio, con el ruido del tren, la caballería se espantó, saliendo á escape sin que el referido Bestard pudiera conseguir detenerla, y en el lugar donde cruza, la vía férrea y el mentado camino, chocó el tren con el carro, resultando muerto el desgraciado Antonio Bestard y la niña que la acompañaba, con algunas contusiones de poca consideración.

Acto seguido se personó en el sitio de la ocurrencia el juzgado, instruyendo las primeras diligencias, tomando la correspondiente declaración al guarda pasos, Rafael Dolz Pizá, el cual manifestó que tenía colocadas las cadenas interceptoras de paso, acudiendo también varios nombres de la Guardia civil El médico titular, los empleados de la alcaldía y gran número de vecinos.

Después de las actuaciones judiciales y reconocimiento é identificado el cadáver, por la autoridad competente, se ordenó su levantamiento, siendo conducido al depósito del cementerio, en donde se le practicará la autopsia.

Quedan en el mayor desconuelo, sus hijos é hijos políticos ante tan terrible desgracia que el Omnipotente haya concedida al alma del finado la recompensa de los justos y el bálsamo de la resignación á sus desconolados hijos.—C.

6 Mayo 1911.

Confirmaciones

El Ilmo. Sr. Obispo administrará el sacramento de la Confirmación los días que se expresa á continuación:

Lunes, 8, en la parroquia de S. Jaime.

Martes, 9, en la de S. Nicolás.

Miércoles, 10, en Son Sordana.

Jueves, 11, en La Vileta.

Viernes, 12, en Génova.

Sábado, 13, en El Terreno.

Un infanticidio

Hace varios días que fué encontrado en un estercero del lugar de Orient un feto lo cual dió lugar á que el Juez practicara las oportunas diligencias para descubrir al autor é autores del hecho.

Estas han dado por resultado la detención de una joven sobre la que recaen sospechas de que pueda ser la autora del hecho.

Dicha joven por una pareja de la guardia civil fué conducida á Buñola interin se instruyen las primeras actuaciones del sumario.

La secretaría municipal

El rumor que ayer acogimos acerca del fallo dictado por el señor Gobernador sobre el nombramiento de Secretario del Ayuntamiento se ha confirmado. He aquí la parte más importante del fallo gubernativo:

Considerando que es de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos la designación mediante concurso de la persona que ha de desempeñar la plaza de Secretario conforme establece el artículo 122 de la Ley Municipal y el artículo 20 del Real decreto del 13 de Noviembre de 1909 cuyos preceptos se han cumplido por el Ayuntamiento en el caso presente.

2.º Considerando que el artículo 123 de la misma ley determina las cualidades que necesariamente debe reunir todo Secretario de cualquier Ayuntamiento, sea cual fuere la importancia y condiciones especiales de un municipio; pero no limita la facultad discrecional y no reglada de exigir á esos empleados los conocimientos que cada Corporación estime oportunos para el buen desempeño del cargo.

3.º Considerando que de conformidad con el dictamen del Consejo de Estado se dictó la R. O. de 12 de Diciembre de 1888, que no limita ni modifica la Ley orgánica municipal, sino que muy al contrario confirma su más amplia interpretación, declarando que no pueden limitarse las facultades de las Corporaciones municipales para exigir á sus empleados las condiciones que crean oportunas para el buen desempeño de sus cargos.

4.º Considerando que el texto de la Ley ya establece la facultad exclusiva de los Ayuntamientos de nombrar Secretario, y el R. D. de 1888 antedicho, declara que no puede limitarse esta facultad que exclusivamente les corresponde, por lo que es obvio afirmar el derecho de las Corporaciones municipales para exigir condi-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitqueza habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Almacenes MATAS

(C'AN PERICO)
Colón, 17, 19 y 21—Maura, 1, 3 y 7 y Jaime 11, 68
Secciones agregadas a la casa

Sastresía, Camisería y Sombreros para Señora
Esta casa, a pesar de obsequiar con CUPONES a sus favorecedores, demuestra siempre a la que vend más barato

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR Las más suaves y ricas en bellezas de la isla —Iluminadas con luz eléctrica.—Ide y vuelta en un ratito.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a diez personas 5 pesetas y 250 por cada persona de aumento

Curación de las hernias (TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que únicamente el sábado próximo no día 13 de Mayo, estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bregueros CUADRUPE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un suante.

Acudan, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo sábado día 13 Mayo. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Polletos gratis a todo el mundo.

ciones para un concurso, puesto que el Ayuntamiento, es arbitro para nombrar Secretario a quien reúna las circunstancias a priori ha declarado estimar convenientes para el cargo, además de las que la Ley fija como necesarias: sin que el exigir el mayor cúmulo de conocimientos, y cualidades revele el ánimo de favorecer a persona determinada, sino el ánimo de procurar la mayor garantía de aptitud para el desempeño de funciones tan importantes en la Administración Municipal.

5.º Considerando que las condiciones señaladas en el concurso de que se trata, tienden todos a garantizar que la persona que ocupe la Secretaría del Ayuntamiento de la capital de Baleares reúna no sólo las circunstancias de instrucción elemental, mayoría de edad y ser español, sino que, además, ha probado la aptitud y suficiencia en la Administración Municipal durante diez años y práctica (conocer el lenguaje propio de la provincia): las cuales en manera alguna pugnan con las que la Ley Municipal señala, que es la verdadera importancia.

He acordado conformarme con el primer extremo del dictamen, aplicar al segundo la doctrina sentada sobre la facultad discrecional de los Ayuntamientos para apreciar con exclusiva competencia la validez ó inutilidad de los concursos para elegir Secretario de declarar la subsistencia y validez del acuerdo tomado por unanimidad por el Ayuntamiento de esta Capital en sesión ordinaria de 17 de Diciembre de 1909 nombrando Secretario de dicha Corporación a don Benito Pons y Fabregas, Abogado, mediante concurso celebrado con arreglo a lo dispuesto en la legislación vigente.

Excursión a Mallorca

Nuestro corresponsal telegráfico en Barcelona nos daba ayer cuenta de la excursión que el Ateneo Enciclopédico popular de Barcelona prepara a Mallorca. He aquí lo que acerca de dicha excursión dice un colega catalán: «El Ateneo Enciclopédico Popular, si guiendo su costumbre, hará durante los días 4 y 5 del próximo Junio, una excursión marítima.

La culta entidad se propone este año visitar las Baleares, sobre todo Mallorca, y con tan plausible fin está organizando con celo a fin el próximo viaje.

Es un acierto por parte de dicho Ateneo la excursión proyectada, y lo creemos así por cuanto nada más hermoso que la costa catalana y mallorquina en las millas que ha de recorrer el vapor que, como es sabido, hará el Ateneo para la excursión. Además, Palma de Mallorca tiene por sí sola bastantes bellezas para hacer atractiva este viaje y esa atracción es más intensa si se tiene en cuenta que los excursionistas visitarán Sóller y podrán admirar to a la magnificencia del torrente de Pareys, antes de desembarcar en Palma De modo, que no es sólo la capital mallorquina el objeto de este viaje, sino que a la par se propone el simpático Ateneo llevar a los excursionistas a detenerse ante las encantadoras bahías y alrededores de la capital isleña.

A este fin, se empleará el día 4 en recorrer Sóller y el Torrente de Pareys, y el 5 en visitar Palma, todo lo detenidamente que permitan 22 horas de estancia en ella.

Son altamente simpáticos los proyectos del Ateneo Enciclopédico Popular, puesto que por unas pesetas proporciona al elemento obrero el placer de instruirse, mediante siempre la nota agradable del excursionismo.

Los viajeros tendrán en esos días, no sólo el asunto reglamentario, sino también la viva satisfacción de visitar una tierra hermosa tan llena de bellezas artísticas y naturales; y por esa doble finalidad cabe felicitar a dicho Ateneo que se preocupa de allanar dificultades a aquellos que la fortuna no les ha sonreído en la cuna.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

A las seis de la mañana, de Mahón, va

por «Isla de Menorca», con la correspondencia 45 pasajeros y carga.

—A las seis y cuarto de la mañana, de Argel, vapor «Miramar», con la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

—A las seis y media de la mañana, de Barcelona, vapor «Rey Jaime II», con la correspondencia, 61 pasajeros y carga.

—De Barcelona, balandra «María Luisa», con carga general.

Salidas

A las siete de la mañana, para la mar, yate francés «Radium con lastre».

—A las seis y media de la tarde, para Barcelona, vapor «Miramar» con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las seis y media de la tarde, para Barcelona, el pailebot «Beatriz», con carga general.

También quedaron despachados: Para «Marsella, vapor «Mallorca», que saldrá esta mañana.

—Para Barcelona, vapor «Rey Jaime II», que saldrá esta noche.

—Para Cabrera, vapor «Ciudad de Palma», que saldrá mañana.

—Esta mañana llegará de Barcelona, el vapor Bellver.

Boletín meteorológico

Día 6 a las 9 de la mañana

Barómetro	764 mm.
Termómetro (a las 9 m.)	17.0
Máxima al sol	22.0
id. a la sombra	18.0
Mínima a cubierto	14.0
id. a descubierta	13.0
Temperatura media de ayer	16.0
Temperatura media correspondiente al mes	18.0
Diferencia	2.0
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un m. cuadrado en 24 h.	6 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 h.	134
Lluvia en 24 horas	0.0 mm.
Evaporación en 24 horas	3.0
Humedad a las 9 (tanto p. g. de saturación)	76.0
Ascenso del barómetro en 24 h.	2.0
Descenso del id. en id. id.	0.0
Tensión del vapor	11.0

CULTOS

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de Nra. Sra. del Smo. Rosario: Exposición a las seis y se rezará la primera parte del Rosario durante una misa; a las siete y media misa de Comunión general para los Terciarios de Sto. Domingo y Cofrades de Nra. Sra. del Rosario, con plática por el R. P. Lorenzo Caldentey, de la Orden de Predicadores; a las diez Misa mayor solemne con sermón, que dirá el mismo P. Caldentey, terminada ésta, durante una misa, se rezará la segunda parte del Rosario; al anochecer, rezada la tercera parte del Rosario, se practicará, con sermón, la devoción, del mes de María, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Sta. Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás Exposición a las seis; a las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de la Beata; a las diez misa mayor con sermón por el R. D. Lorenzo Ribes Campins, Pbro.; al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Empiezan en Sta. Cruz dedicadas al Patrocinio de S. José: Exposición a las nueve; a las diez Tercia y misa mayor, por la tarde a las seis los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones

Las fiestas para solemnizar el Patrocinio del Patriarca S. José, se celebrarán en las siguientes iglesias:

En la Catedral Basílica; a las nueve y media Horas menores y misa mayor solemne con sermón por el R. D. Juan Quetglas, Pbro.

En S. Miguel, a las diez Tercia y misa mayor solemne con sermón por el R. D. Miguel Mir, Párroco de la misma.

En el Socorro, por la mañana a las 7 y media misa de comunión general para los socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús. En la misma misa

harán su primera comunión los niños de la escuela nocturna pertenecientes a la segunda sección.

Por la tarde a las 4 después del Rosario y el ejercicio de las flores se hará el ejercicio piadoso del septenario a la Virgen de los Desamparados; predicará el Rdo. P. Cándido López, O. S. A.

En S. Nicolás, a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Antonio Mir, Vno. de la misma.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Seglares Católicos y el Patronato Obrero. Celebrará misa el Cura Arcipreste de Sta. Eulalia Recibirán la primera Comunión los niños de las escuelas diurnas y nocturnas del Patronato Obrero, acompañados de sus padres y hermanos. Terminada la misa formados procesionalmente irán al Patronato Obrero, donde se les servirá un desayuno, obteniéndose una fotografía del grupo, como recuerdo de tan hermoso día; a las diez y media Misa solemne con sermón por el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, canónigo. Se cantará la Misa de Ángelis por los hombres; por la tarde a las cinco y media, en el Páño del Patronato; Mes de Mayo, recordando las promesas del Batismo, Consagración a la Virgen y entrega del rollo tradicional y de la estampa recuerdo de la primera Comunión, terminando el acto con ejercicios gimnásticos y representación dramática del Cuarto Mandamiento, todo amenizado con los hermosos cantos del Coro infantil y del Patronato.

En Sta. Eulalia, a las nueve y tres cuartos Horas menores, exposición del Santísimo y Misa mayor con sermón por el R. D. Antonio Lliteras, Vno de Sta. Cruz; por la tarde, después de los actos de coro, continuación del Septenario del Santo Cristo.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oriorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez, Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la Iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 6 a las 3

Las próximas sesiones de Cortes

El lunes próximo se reanudarán las sesiones de Cortes en virtud del Real decreto convocando las Cámaras.

Las sesiones empezarán a las tres y media, siendo su duración de cuatro horas.

Se discute sobre que tiempo permanecerán abiertas las Cortes si bien sospechan algunos que durarán poco tiempo, volviéndose a suspender.

Madrid 6 a las 18

Presentación de proyectos a las Cortes

S. M. el Rey firmó los decretos autorizando la lectura a las Cortes de los proyectos de ley de Asociaciones, Reforma del impuesto de Consumos, del servicio obligatorio, presupuestos y cuentas generales del Estado.

El dictamen sobre el proyecto del servicio obligatorio quedará extendido y firmado en lunes próximo.

El presupuesto de Instrucción pública

En el nuevo presupuesto del ministerio de Instrucción publica confeccionados ya para 1912 se aumentan 2.700.000 pesetas, con cuyo aumento se inician los servicios de mutualidad escolar, cajas de ahorros en las escuelas Normales y en las Universidades.

Además se cumple la autorización concedida por la vigente ley de presupuestos para mejorar la reforma de servicios de auxiliares de Universidades y secretarios de las mismas.

Respecto a las Escuelas de Bellas Artes se crea un Círculo de Cultura Artística y Literario americana.

En Sevilla se crea un Museo de arte árabe, en la Alhambra, y otro de arte decorativo nacional en Madrid.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 6 a las 18

Estudiando el problema marroquí

No se ha recibido ninguna nueva noticia de Marruecos.

Sigue el Gobierno estudiando de común acuerdo y cordialidad con Francia la cuestión de Marruecos.

Robos, saqueos y agresiones

En los alrededores de Ceuta se cometen robos, saqueos y agresiones entre las kábilas lo que hace que la alarma continúe en aquella población, pidiendo una policía eficaz.

Convoy.—Morabito muerto.—Paso de chaianas

Noticias de París dicen que por referencias recibidas de Rabat un convoy de 80 camellos y tropas montadas de la legión extranjera, han podido cruzar el río Bu-Regreg en dirección a Knitra.

Circula el rumor de que el Morabito Merchuch ha muerto en lucha contra los franceses.

Para aprovisionar a las tropas expedicionarias se han introducido remolcadores y barcazas que sin dificultad alguna pasaron la barra del río Sebu, navegando en dicho río.

El estado sanitario de las tropas francesas es excelente.

COTIZACIONES

Madrid 6 a las 18

Interior contado	84'05
Interior fin de mes	84'12
Amortizable, 5 p. g.	102'10
Amortizable nuevo	93'00
Banco de España	453'50
Compañía Tabacalera	333'00
Francos	8'20
Libras	27'36
Exterior	97'10

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 6 a las 2

«Meetings» en Francia

El Sindicato Nacional de ferroviarios y la Confederación general del Trabajo, han organizado 115 meetings que se celebrarán hoy para pedir la reintegración de los ferroviarios destituidos a consecuencia de la última huelga.

Madrid 6 a las 18

La cuestión de los trigueros

No han llegado los contribuyentes valencianos a protestar de los aumentos en la contribución como se había anunciado y a pesar de las gestiones de los diputados por aquella región.

A Canalejas le parece justa la protesta, pero la violencia de los interesados y la algarada que han suscitado es innovedada, sobre todo cuando después que las Cortes acuerden aquellos aumentos los trigueros podrán discutir cuanto quieran este asunto.

Contador de navío absuelto

El Consejo de Guerra que ha entendido en el sumario contra el contador de navío señor Cabanillas ha dictado sentencia absolviendo al procesado.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica los ascensos de jefes y oficiales de Infantería y carabineros.

Concediendo autorización a varios militares para contraer matrimonio y otros asuntos de ningún interés general.

La manifestación de mañana

En la manifestación que mañana ha de celebrarse en Madrid por los elementos de la conjunción republicana-socialista no se consentirán figuren en la misma orfeones de ninguna clase ni tampoco se den gritos.

Congresistas extranjeros

Los congresistas extranjeros del Congreso de Agricultura estuvieron en el ministerio de Estado manifestando que están encantados de la amabilidad de la Familia Real.

La «Gaceta»

La Gaceta del día de hoy publica la ley regulando los ascensos de los tenientes de navío, capitanes y asimilados de los distintos cuerpos de la Armada.

Autorizando al ministro de Marina para que presente a las Cortes un proyecto regularizando los sueldos.

Concediendo derechos pasivos a los cabos de mar.

Nombrando la comisión para la reforma de los códigos de Marina y Militar.

Admitiendo la dimisión del señor López Mora de la subsecretaría de Gracia y Justicia y el nombramiento para dicho cargo a favor del señor Montero Villegas.

Viaje del general Primo de Rivera a Roma

El general Primo de Rivera no ha determinado todavía la fecha de su viaje a Roma para llevar el nombramiento de coronel honorario al Rey de Italia pero es seguro que emprenderá lamarcha durante la semana próxima.

Sobre la huelga de Mieres.—Gestiones para solucionar la de albañiles de Madrid

El diputado socialista Pablo Iglesias ha visitado al señor Canalejas para informarle de las causas que han provocado la huelga de Mieres, relatándole los abusos de los patronos.

Se han telegrafiado las oportunas instrucciones al gobernador civil de la provincia ordenándole se traslade a Mieres.

Se tratará de solucionar en Madrid para evitar mayor conflicto si la huelga de albañiles se agrava.

En igual sentido el señor Azcárate sigue haciendo gestiones de arreglo de la huelga de albañiles.

Desesperación de una madre.—Suicidio